

ECOLE MARIE CURIE de Corbas

rue centrale 69960 Corbas

tel : 04.72.50.20.51

ce.0693794z@ac-lyon.fr

Blog : www.lewebpedagogique.com/mariecurie/

Conseil d'école du 18 février 2014

Présents :

Directrice : Corot Marie Laure

Représentant la mairie de Corbas : Mme Babe, Mr Morel, Mr Lachise, Mme Bourgeois (périscolaire)

Enseignants : Maternelle : Patricia Crochet, Elodie Dupuis Verdier, Corinne Touron.

Elémentaire : Elisabeth Baps, Jaël Cano, Anne Cécile Chovin, Stéphanie Julia, Cristelle Mazallon, Isabelle Nanjoud, Céline Nicod, Brigitte Nugues, Magali Ruiz, Bertrand Suatton

ATSEM : Ciambella Véronique, Vernay Marylin

Parents d'élève : FCPE : DeJesus Marie-Hélène, Fraison Julia, Maldera Stéphanie

PEEP : Cheguillaume Angèle, Bouchery Christel, Bridet Nathalie, Couturier Magali, Godest Marie-Laure, Pautet Marc-Eric

DDEN : Pendaries Guy

Invités : Rachida Latreche (EVS administrative), Mondon Eloïse (stagiaire universitaire)

1. Vie de l'école :

- **Intervention de Marie Claude Perraudin :** Elle intervient sur la commune de Corbas depuis 1998, dans les trois écoles en qualité de coordinatrice BCD .Elle assure de nombreux projets avec les différentes classes de l'école, en créant des liens avec la BCD de l'école, la médiathèque et le collège.

Présentation des différents projets et des différentes animations pour cette année scolaire à l'école Marie Curie :

- **Interventions de deux auteures:** Sylvie Poillevé et Sylvie Deshores
- **Présentation des différents partenariats** (Le printemps des poètes).
- **Présentation du Rallye lecture GS/CP** (11 albums sur les thèmes des personnages archétypaux : Loup, Ogre, Sorcière).

Il existe un partenariat très fort avec la médiathèque du Polaris. Il est important que les enfants puissent fréquenter ce lieu extrêmement riche et accueillant. Beaucoup d'enfants y vont déjà avec leur famille mais il faudrait qu'il y en est 100 %.

- **Intervention de Mr Lachise** concernant l'aménagement de la rue Marie Curie : Rémy Lachise, directeur des service techniques de la ville de Corbas, nous présente deux projets. Les membres du Conseil d'école optent à l'unanimité pour le projet n°2 qui prévoit un espace sécurisé devant l'entrée de l'école maternelle, un passage piéton et des places de parking côté droit de la route. Les travaux débiteront très prochainement.

1/ Programmation des représentations des différentes classes pour l'année :

Deux représentations de très grande qualité ont déjà eu lieu :

- Chant chorale cycle 3 qui a eu lieu le 17 janvier dernier qui a concerné les classes de Mme Cano, Mme Chovin , Mme Mazallon et de Mr Suatton, avec l'intervention de Jocelyne Cottaz.
- L'excellent spectacle des CE2 « La sorcière au placard à balais » qui a eu lieu le 7 février dernier sous la direction de Mme Julia et Mme Nicod avec l'intervention de Jocelyne Cottaz et de Mylène (chorégraphe) dont le financement a été rendu possible grâce aux crédits PAE 2013 accordés par la municipalité.

Des représentations restent à venir :

- projet Capoeira pour les élèves de Moyens Grands de maternelle, le 18 avril à la salle des fêtes.
- Le « Voyage d'Ulysse » dans la mythologie grecque pour les élèves des deux classes de CP, du CE1 de Mme Nugues et les CE1/CM2 de Mme Ruiz, le 14 et 15 avril au Polaris.

Les enseignants demandent de nouveau la réservation d'une salle du Polaris pour l'an prochain.

2/ Avancée des projets

- **projet SMIRIL** auquel participent plusieurs classes de Cycle 2 et 3 : sortie à la journée prévue le 17 avril 2014.
- **projet parlement des enfants** pour les élèves du CM2 de Mr Suatton. Rédaction d'une proposition de loi. Vote électronique en classe. Visite de l'Assemblée Nationale et du Musée d'Orsay le jeudi 24 avril 2014. Coût du projet : 65€ par enfant (20^e de participation par les familles + PAE + crédits libres).
- **Projet Jardin porté par Mme Nanjoud**: l'école a déjà reçu un prix d'honneur. Le DDEN propose une aide financière de l'OCCE sur présentation d'un projet. Concernent les GS/CP de l'école.

3/ Différentes sorties :

- **sortie à l'Opéra** pour les classes de CP en décembre
- **sortie prévue le 17 mars** prochain : Opéra et Musée des beaux arts pour les classes de Cycle 3. Retour prévu pour 17h.
- **sortie de fin d'année à RAJAT** pour les PS et MS de la maternelle en mai.
- **sortie à la journée pour les CE1 de Mme Nugues et les CE2 de Mme Nicod** qui participent au projet Grandes Terres.

4/ Classes découvertes :

- **du 02 au 06 juin 2014** : départ de tous les CM2 en classe scientifique à Colempce en Haute Loire, encadrés par Mme Ruiz et de Mr Suatton. Thème : Les volcans.
- **Du 21 au 23 mai 2014** : départ de tous les CM1 pour Méaudre en Isère. Thème : la course d'orientation.

Le fait que le séjour « Nature » en Haute Loire soit moins coûteux qu'un séjour « Voile » a permis de dégager du crédit supplémentaire pour faire partir d'autres élèves. Sur décision du Conseil des maîtres et aux vus du budget qu'il nous reste, les 2 classes de CM1 pourront également partir en classe découverte, 3 jours, au mois de mai.

- **Mme Nugues** aimerait également partir une nuitée avec sa classe. Il reste du budget pour. A suivre...

5/ Bilan photos de classe :

Pas de problème majeur ni lors de la prise de vue, ni lors des commandes. Aucune objection du Conseil d'école n'est faite ce soir. Le Conseil d'école vote donc pour la reconduction du même prestataire. Une demande est prononcée par Mme Fiorini pour retarder les prises de vue dans l'année. Les photos seront donc réalisées en mars 2015 l'an prochain.

6/ Carnaval :

Il aura lieu le jeudi 27 février 2014 :

- défilé de toutes les classes de l'école à partir de 9h00. Tous les parents sont invités à y participer.
- parcours sécurisé : départ de l'école, rue des vignes, avenue Corbetta jusqu'à la crèche, retour par le Polaris et de nouveau rue des vignes) avec la présence de la police municipale.
- nouveautés de cette année: un char qui ouvre le défilé, une sono, de la musique, un goûter. Une demande sera faite aux parents d'élèves pour la confection de quelques crêpes pour le goûter prévu après le défilé.
- Les élèves de CM seront responsabilisés, s'ils le souhaitent, pour encadrer les plus jeunes lors du défilé et pendant le temps du goûter.

En cas de fortes pluies, le défilé sera annulé.

7/ Projets de fédérations de parents d'élèves :

PEEP: Concours de dessins jusqu'au 21 février 2014.
Chasse aux oeufs le 29 mars 2014.
Vente de sacs en toile de jute avec les dessins des enfants pour la fête des mères. Un thème commun aux enfants de maternelle et d'élémentaire sera à définir avec le projet de faire un sac pour les maternelles et deux pour les élémentaires.
Un financement pourra être possible pour l'élémentaire s'il y a un projet de construit (Un budget d'environ 200 euros est disponible).

Les Fédérations avaient émis le souhait de savoir comment étaient utilisés les bénéfices extraits de leur différentes actions.

Nous avons plusieurs besoin de complément de financement : La municipalité verse sur la coopérative de l'école de l'argent pour financer les PAE, projets d'action éducative. Il arrive parfois que ces crédits ne suffisent pas à financer la totalité des projets. C'est en complément à ce genre de situation qu'interviennent les bénéfices des actions des fédérations.

Cette année par exemple, ces bénéfices seront utilisés

- en appui au projet Capoeira en maternelle et au projet Modern Jazz de l'élémentaire.
- Pour le règlement du transport en TGV du voyage à Paris des CM2 de Mr Suatton.

Mme Corot en profite pour rappeler que les comptes OCCE de la coop collective sont consultables à tout moment sur simple demande des membres du Conseil.

8/ Fête de fin d'année (kermesse) :

Elle aura lieu le 20 juin prochain.

Nous aimerions tous que cette fête de fin d'année continue d'exister et que chacun prenne plaisir à y participer. Tant pour les parents qui organisent que pour ceux qui en profitent le jour même, les enfants en tout premier lieu.

Les parents d'élèves organisateurs disent que cette kermesse s'essouffle un peu. Plusieurs questions se posent alors : le choix du vendredi soir ? Faut-il mélanger spectacle et représentations d'élèves avec les stands ? S'il n'y avait plus de spectacle, les parents continueraient-ils à venir à la kermesse ? Peut-être devons nous d'abord réfléchir sur l'objectif d'une telle manifestation ?

Mme Corot propose d'organiser une rencontre courant mars entre parents autour de cette question.

9/ Blog : il est en chantier mais en bonne voie. Nous avons actualisé toutes les données essentielles. Tout est mis en œuvre pour qu'il soit accessible et à jour.

10/ Conseil de délégués :

A chaque période de l'année (entre deux congés scolaires), tous les délégués de classe se réunissent autour de Mme Corot, pour débattre des questions relatives à l'école. Nous avons axés les premiers Conseils de délégués sur la cour, la propreté, son utilisation et son aménagement.

Ces conseils sont aussi l'occasion d'aborder avec eux des questions diverses qui concernent la vie quotidienne de l'école comme les économies d'énergie, quelle attitude avoir si on se sent menacé... Comme beaucoup de demandes concernaient l'aménagement de la cour et relevaient plus du domaine de la municipalité, Mme Corot a proposé à Mr Bertrand, élu municipal, en charge de la question sur Corbas d'y assister. Ce qu'il a fait avec beaucoup d'intérêt.

11/ Point Sécurité des bâtiments :

La visite annuelle des DDEN le 14 janvier dernier laissait apparaître des dates dépassées pour la vérification des extincteurs et des installations électriques. Ces vérifications ont été réalisées depuis. La date de la dernière commission de sécurité remonte à avril 2013.

Un deuxième exercice incendie devrait être réalisé prochainement en présence de Mr Galante et peut-être selon leur disponibilité des pompiers. Le but étant d'apporter une touche pédagogique au niveau des élèves et surtout de poser un regard de professionnel sur le déroulement de notre exercice.

PPMS : il est important que les élèves puissent faire la différence entre les deux types d'alerte,

évacuation ou confinement ? Il nous manque sauf erreur de ma part du matériel type bouteilles, d'eau, piles pour transistor ...

Installation des portes coupe feu en élémentaire.

Du nouveau au niveau de la sortie des élèves :

En élémentaire : à compter du 17 mars (date de la rentrée), pour plus de sécurité, tous les élèves de l'école élémentaire quitteront l'école par le grand portail. Il y aura un point d'entrée et de sortie unique pour toute l'école. Tous les parents seront informés rapidement par le biais du cahier de liaison de cette décision.

Pour la maternelle, Mme Corot avait annoncé en début d'année la fermeture du grand portail afin de fermer les accès principaux de la maternelle. Nous rencontrons toujours des problèmes « techniques » pour fermer ce portail à clé. Il reste aussi à résoudre la question des élèves qui ont des soins sur le temps scolaire.

Aucune décision prise à ce sujet pour l'instant. *A suivre...*

2. Questions mairie

1/ Budget / travaux prévus:

Les nouveaux budgets seront votés fin février. Les montants sont sensiblement les mêmes que ceux de 2013 (pas d'augmentation, pas de baisse).

Travaux demandés lors du premier Conseil d'école :

- Peinture et mobilier de la classe 2 en maternelle
- Automatisation du portail de la maternelle

Travaux prévus:

Éclairage de la cour de l'école élémentaire.

Rénovation d'une classe en maternelle.

Création d'une rampe d'accès pour personne à mobilité réduite. Hall BCD.

Rénovation du toit en maternelle, pour régler les différents problèmes d'infiltration

d'eau en maternelle ? .

Fermeture des différents portillons pour les cours de l'école maternelle : **Mme Corot**

est en désaccord avec cette proposition et demande un réexamen du dossier « accès maternelle ».

Pose d'une nouvelle clôture, cour élémentaire.

Demande déposée par les élèves : cages de foot dans la cour de l'élémentaire ?

2/ TNI : deuxième vague d'installation dans les classes de Mme Baps, Nanjoud et Nugues.

Tableau de 1,20m de hauteur installé sur support coulissant.

3/ Restaurant scolaire : quelques mots sur l'ouverture du nouveau self qui a débuté le 10 février.

Intervention de Cindy Bourgeois, animatrice- responsable des temps périscolaires.

En élémentaire :

Points positifs: Les élèves disposent de plus de temps pour manger, s'ils le souhaitent.

Donc moins de stress.

Le flux est mieux maîtrisé.

Point constaté : Les enfants mangent trop vite. Ils ont tendance à ne manger que ce qu'ils aiment.

Un contrôle est fait systématiquement sur le temps de repas (les enfants sont obligés de rester à table au moins 20 minutes pour prendre le temps de manger.)

Un contrôle est effectué sur le contenu des plateaux de chaque enfant afin de les inciter à manger plus équilibré.

Un travail est fait sur le gaspillage.

Pour la maternelle:

Un travail est fait sur le service autonome des enfants.

Le 10 juin et le 1^{er} juillet, les GS passent en mode self pour préparer leur entrée en self l'année prochaine

Points négatifs soulevés au sujet du prestataire « Cœur de Chef »:

- dégradation de la qualité des repas.
- problème de délai de livraison. Mme Babe annonce qu'une solution a été apportée par Cœur de Chef.

Demande des enseignantes de maternelle: Dans le respect des rythmes de l'enfant, elles demandent que le temps de repas débute à 12h au lieu de 11h30. Deux intérêts à cela :

- une meilleure répartition du temps de pause méridienne : temps récréatifs d'une ½h avant et après le repas. Meilleur équilibre.
- Possibilité de pratiquer les APC de 11h30 à 12h pour une meilleure disponibilité des élèves sur ce temps là.

Pour des questions d'organisation et de contraintes techniques, cette question est dans un premier temps écartée. Elle pourra être réétudiée un peu plus tard.

Liaison périscolaire / école : Mme Corot portera à l'ordre du jour du prochain Conseil des Maîtres du 25 mars prochain : l'attitude que les enfants doivent avoir vis à vis des adultes (et vice versa) quels qu'ils soient dans l'école et le rétablissement de quelques règles de vie communes aux temps scolaire et périscolaire. Ce serait bien que Mme Bourgeois ou Mr Kamba puissent y participer ? Mme Babe n'y voit pas d'inconvénient, bien au contraire !

4/ Aménagement de la rue Marie Curie.

Vu en ouverture de Conseil avec Mr Lachise.

3. Point rapide sur l'année 2014-2015 : où en est-on ?

1/ Inscriptions et prévisions ?

Les inscriptions viennent de débuter depuis le 10 février et se termineront le 25 avril. Il est demandé aux parents d'élèves de faire un maximum de publicité pour inciter les personnes concernées à venir le plus vite possible à l'école inscrire leur enfant. Plus tôt les effectifs seront connus, plus tôt nous pourrons préparer la rentrée prochaine sereinement.

Projet d'accueil en PS : Étapes de l'inscription en PS/ admission à l'école entre le 10 février et le 25 avril. Accueil des familles et des futurs PS le vendredi 27 juin et le lundi 30 juin de 15h15 à 17h environ /accueil en petits groupes à la rentrée.

Actuellement , les chiffres communiqués par la municipalité et la PMI annoncent 63 PS à venir. Ce qui pourrait se traduire par une ouverture de classe. Parallèlement si nous n'inscrivons pas de nouveaux élèves en élémentaire d'ici la fin de l'année scolaire, la seule montée pédagogique des effectifs actuels de l'élémentaire ne suffit pas à maintenir nos 10 classes. Par conséquent, actuellement, ***nous tendons vers une ouverture en maternelle et une fermeture en élémentaire.***

Il va de soi que notre priorité sera de tout mettre en oeuvre pour conserver nos 15 classes et tous nos collègues.

2/ Rythmes scolaires :

Les horaires sont maintenant fixés :

Temps scolaire : 8h30-11h30 / 13h30-15h45.

Temps périscolaires : 7h30-8h30 / 11h30-13h30 / 15h45-18h

Groupes de travail avec les parents:

Une première session a été faite le samedi 15 février où ont été abordées des questions sur l'occupation des locaux, les nouveaux horaires...

La prochaine rencontre aura lieu le 18 mars 2014.

Groupes de travail avec les enseignants:

Plusieurs rencontres ont eu lieu pour aborder les questions suivantes:

- Occupation des locaux.
- Organisation de la transition scolaire/périscolaire après 15h45.
- Les spécificités liées à l'école maternelle

Plusieurs réunions du Comité de pilotage du Contrat Educatif Local en vue de la rédaction du Projet éducatif territorial (PEDT) dans le cadre du partage des enjeux et des objectifs éducatifs et pédagogiques.

Un aménagement du temps périscolaire pourra être plus souple.

Points soulevés par les fédérations de parents d'élèves:

Elles regrettent de ne pas avoir assez d'informations sur les réactions des autres parents.

Elles souhaitent un assouplissement du règlement des inscriptions en cantine.

3/ Questions et informations diverses :

- **banque alimentaire** : une collecte sera organisée du 17 au 21 mars 2014 (semaine de la rentrée)
- **confirmation de la date de la kermesse** : 20 juin
- **cérémonies du 8 mai et du 11 novembre** : malgré les congés scolaires, Mr Suatton sera présent aux cérémonies du 8 mai avec quelques élèves disponibles ce jour là. Pour le 11 novembre, rien ne presse...
- **Question de respect** : il est demandé aux parents qui souhaitent pénétrer dans l'enceinte de l'école élémentaire pour rencontrer la directrice ou l'enseignant de leur enfant à 8h20 et à 13h20 de se présenter aux enseignants de service qui accueillent les élèves chaque jour au niveau du portail. Un petit bonjour, la raison pour laquelle vous souhaitez entrer et l'enseignant présent vous orientera ou vous demandera de prendre rendez vous à un moment plus opportun pour ne pas déranger le fonctionnement de la classe et de l'école. Une information circulera en ce sens dans les cahiers de liaison.
- **Date du prochain CE** : vendredi 13 juin 2014

Clôture du CE à 20h30